

Jueves 3 enero/91

Legionarios de Cristo

Miguel Angel Granados Chapa

Cincuenta años después de su fundación, los Legionarios de Cristo dan hoy, en el Vaticano, una muestra de su pujanza: el Papa Juan Pablo II ordenará a sesenta sacerdotes, miembros de esa congregación. De ese modo, la Legión crecerá de golpe un veinte por ciento, como compendio del desarrollo que ha tenido en su medio siglo de existencia.

Estos "misioneros del Sagrado Corazón y de la Virgen de los Dolores" constituyen una orden singularmente importante y llamativa, especialmente en México, pero no sólo en nuestro país. Su fundador, el padre Marcial Maciel Degollado, es mexicano. Nació en Cotija, Michoacán, el 10 de marzo de 1920, y era sólo un seminarista cuando, el 3 de enero de 1941, concretó la idea, surgida un lustro antes, de crear una organización sacerdotal nueva.

Antes de cumplir quince años, en 1954, esa congregación abrió el primero de los varios y notables establecimientos educativos que opera en México y en el extranjero. Se trata del Instituto Cumbres, que abarca desde el jardín de niños hasta la preparatoria, y al que se han añadido, en los mismos niveles, colegios como el Irlandés, el Everest, el Godwin y el Colegio del Bosque, etcétera.

El empuje fundacional del padre Maciel lo condujo a organizar, hacia 1964, una asociación civil llamada Investigación y Estudios Superiores, que permitió a la Legión de Cristo iniciarse en la enseñanza superior. Comenzó con 48 alumnos inscritos en las licenciaturas de administración de empresas y de economía. Esas carreras se organizaron después, en 1967, en la Academia de Cultura Superior, que se transformó al año siguiente en la Universidad Anáhuac, que hoy ofrece en sus varios planteles unas veinte carreras. Sus egresados se orientan sobre todo a la empresa privada, pero ya sobresalen en el gobierno algunos de ellos, como el subsecretario Alfredo Elías Ayub, de la SEMIP; el presidente del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática, Carlos Jarque; el director general de Crédito, de Hacienda, Carlos Ruiz Sacristán; y uno de los dos negociadores del acuerdo de libre comercio con los Estados Unidos, Jaime Zabludovski.

La cadena de establecimientos educativos de la Legión de Cristo comprende, en diciembre de 1990, 61,345 estudiantes en tres universidades (los dos planteles de la Anáhuac en la ciudad de México y la del Mayab, en Mérida) y 54 colegios. Aparte los ya mencionados en la capital federal, los Legionarios dirigen en Monterrey el Instituto Irlandés y el Ceevac; en Santiago de Chile, el colegio Cumbres y el Instituto Zambrano; la academia de lenguas Oaklawn, en Edgerton, Wisconsin y, también en Estados Unidos, la Inmaculata High

School, en Washington, DC. Destinados esos establecimientos a familias pudientes, la Legión ha creado también escuelas para niños pobres, bajo el título genérico de Mano Amiga.

La formación de los Legionarios de Cristo se realiza en una amplia variedad de establecimientos. Funcionan, en efecto, apostolados, noviciados y seminarios en la ciudad de México, Salamanca (España); Bundoran y Dublín (Irlanda); Madrid; Woodmont, Connecticut (luego trasladado a Orange y después a Cheshire); Larchmont, New York (luego trasladado a Rye); Detroit, Michigan; Potomac, Maryland; Valencia (España); León, Guajajuato; Caracas; Toowoomba, Australia; Río de Janeiro y Ponta Grossa (luego en Curitiba), Brasil; Roermond, Holanda; Versailles, Francia; Igolstadt, Alemania, y Dallas, Texas.

En la cúspide de esta organización se encuentra el Centro de Estudios Superiores en Roma. En total, la Legión cuenta con 92 centros de formación y apostolado distribuidos en 12 países, y 615 centros destinados a la formación y lanzamiento apostólico de los laicos. Estos se encuentran organizados por la Legión de diversas maneras. Sobresalen entre ellas el movimiento juvenil Regnum Christi, y las escuelas de la Fe.

En 1970, el Vaticano decidió crear una administración apostólica para el entonces territorio de Quintana Roo, y la confió a la Legión de Cristo. En 1971 fue nombrado obispo de Chetumal el primer legionario formado íntegramente en los establecimientos de la Congregación, el padre Jorge Bernal. Había sido ordenado sacerdote el 15 de septiembre de 1957, en Lourdes. En la actualidad, representa a la región sureste en el Consejo Permanente de la Conferencia del Episcopado Mexicano.

Hace 16 años, el 2 de enero de 1974, el Papa Paulo VI dijo a un grupo de nuevos miembros de la Legión de Cristo: "Sois legionarios, es decir, no gente inerte o que está a ver cómo van las cosas, sino que quiere imprimir en el corazón una fuerza y dar al cristianismo una expresión que le es propia: militante. Legionarios, es decir, combatientes por el nombre de Jesús. Dios os bendiga y Dios os conserve este carácter. Se requiere -la palabra es soberbia, pero está bien referida a Cristo-, ser conquistadores, legionarios para combatir y defender. Legionarios para conquistar y llamar a otros hermanos a la misma fe y a la misma comunión en el Señor".

Ya antes, el Papa Pio XII había dado al padre Maciel la misión y el método que caracterizan a la Legión. Al recibirlo el 12 de junio de 1946, lo instruyó: "líderes, tenemos que formar y ganar para Cristo a los líderes de América Latina y del mundo". Para eso lo instruyó también: "deben ser ustedes un ejército en orden de batalla".

Aseguran los Diputados Astolfo Vicencio y Reynaldo Confirma el Retiro del Alcalde de Anomalías en las Elecciones del Estado

Saúl Vázquez Granados / Carlos Rivera

La renuncia del presidente municipal de Tejupilco, Estado de México, confirma que en las elecciones del pasado 11 de noviem-

bre se registraron graves irregularidades, coincidieron en señalar los diputados me-

“Pérdida Sensible”, la Renuncia de Jorge Alcocer

Decrece el Poder del PRD; Necesita Recrear la Pluralidad: Woldenberg

Manuel Moreno Domínguez

Tras asegurar que sería miope considerar que la renuncia de Jorge Alcocer Villanueva al PRD se reduce a cuestiones estrictamente personales, José Woldenberg destacó que esa dimisión obedece a una situación de carácter político en cuanto a la conducción del partido.

En ese sentido el perredista advirtió que dentro del Partido de la Revolución Democrática existe una insensibilidad muy grande de lo que pasa en su interior. "Hay demasiado triunfalismo; debemos reconocer que el poder del PRD decrece y sí, por una campaña del gobierno, pero también por una mala percepción de lo que es y debe ser".

Ante ello indicó que la renuncia, que calificó como pérdida sensible, es muestra de la necesidad de recrear la pluralidad y las

Presenta el PAN la Primera Denuncia del año Ante la CNDH

La Comisión Nacional de Derechos Humanos recibió ayer su primera denuncia de violación de esos derechos de 1991. Esta corresponde al Partido Acción Nacional que argumenta, en su relatoría, que en el municipio de Valladolid, en Yucatán, varias personas fueron vejadas en sus derechos al ser secuestradas.

La denuncia de siete cuartillas del PAN, presentada por su comisionado ante el Instituto Federal Electoral, señala que en un mitin efectuado en ese municipio fueron provocados y posteriormente agredidos por elementos de la Secretaría General de Protección y Vialidad, quienes incluso acordonaron la zona para impedir la salida de los panistas.

Denuncia antes de pedir la investigación y la declaración de violación a los derechos humanos que los panistas fueron secuestrados e incommunicados y que hasta el momento se encuentran en esa situación varios militantes blanquiazules.

diferentes visiones al interior del PRD, así como de la necesidad de reorientar la política en general del partido, a partir de otros pilares.

Habló del campo de acción e influencia del PRD e indicó que éste debe ser el de centro izquierda y no el de la izquierda. "Centro izquierda, no como promedio de posiciones entre el centro y la izquierda, sino como una línea de valores, lo que en el terreno institucional puede hacerse".

Para cierto núcleo del PRD, agregó, bastaría tener el desgaste progresivo del gobierno y la necesidad de un pueblo popular para la democracia.

Por ello estableció que si bien es cierto que son necesarias ambas condiciones no son suficientes, en virtud de que esa línea a lo que conduce es a una confrontación mayor y al empantanamiento de la transición "y tiene el riesgo de provocar líneas regresivas".

Habló de Cuauhtémoc Cárdenas y señaló que es el líder indiscutible, pero aclaró que al mismo tiempo tiende a inhibir la expresión de la pluralidad política interna. Ahora, expresó, el PRD tiene un gran reto: Conjugar esa pluralidad y al mismo tiempo definir una línea de acción.

Al referirse al caso concreto de la renuncia de Alcocer Villanueva, José Woldenberg dijo que representaba una pérdida sensible porque demostró su capacidad en los terrenos económicos y políticos tanto en la Cámara de Diputados -en la LIII Legislatura como legislador del extinto Partido Mexicano Socialista- como en su calidad de representante ante la Comisión Federal Electoral.

Precisó que Alcocer había ya planteado públicamente sus diferencias con la línea política del PRD y que lo que criticó fue una línea que se funda en una noción que parece "no muy productiva y tampoco apegada a la realidad que es esa idea de ilegitimidad del régimen, a partir de la cual se hace necesaria la restauración de la república".

A pregunta expresa en el sentido de si en la nueva dirigencia del PRD se desplazó a expemesistas, Woldenberg dijo desconocer, pero actó que lo cierto es que ha habido expresiones duras. "Ahora en la composición del CEN hay una recreación en la pluralidad interna, pero además está cargada la línea política hacia un lado, precisamente hacia la política que criticó Alcocer".

ANUNCIESE EN



EL FINANCIERO

TEL: 254-62-99 y 203-54-47